
1. 農業者の所得増大
テーマ 出席者からの意見 JAからの回答

所得アップ

キャベツの価格が高騰しており、契約栽培との価格差
があまりにも大きすぎる。今年のように市況が高騰し
た場合は契約の内容を見直せるよう検討して欲しい。
米も同様に、農家のやる気が出るような販売施策を出
して欲しい。

•契約栽培では予め数量および単価を決めることに
なるため、市況の状況によって有利、不利が生じま
す。市況を反映できる契約方法について検討してい
きます。また、米の買取販売についても検討します。
•輸入品との競合もあり事業者側が強い状況ですが、
少しでも高く売れるよう交渉は続けていきます。
（全農）

コスト削減

農家の売上は頭打ちとなり、コストの削減が課題であ
る。肥料や資材に関して、他の業者では2／3の価格で
入るものもある。価格調査は常に必要であり、JAも全
農まかせではなく少しでも安い資材を農家に提供で
きるよう仕入先と交渉して欲しい。

•仕入先は、全農だけに限定しておらず、これからも
低コスト資材の仕入れ努力を行います。
•コスト削減については、全農としても努力していき
ます。（全農）

農薬については、少量規格が廃止されて大規格化が進
んでいる。低価格の少量規格を考えて欲しい。

ジェネリック農薬の販売も含め、メーカーと協議して
います。（全農）

「国産高度化成444（オール14）」の売り出しについ
て、せっかくの特価商品チラシも、窓口に置いている
だけで何の説明もない。PR不足である。

肥料の銘柄集約によって安価で提供出来るようにな
りました。農家のみなさんに使用していただくよう推
進していきます。

 
2. 農業生産の拡大

テーマ 出席者からの意見 JAからの回答

生産の拡大

専業農家は面積拡大に精一杯努力している。直売所の
出荷者にも協力願いたい。 直売所出荷者にも面積拡大を推進していきます。

複数のJAが連携した産地の拡大、産地の一元化につ
いて全農はどのように考えているのか。

有利販売のために、スケールメリットの追及も検討し
ていきます。（全農）

営農組合にも野菜に取組んで欲しいというが、収支の
シミュレーションをして勧めて欲しい。
たまねぎのように収支の合いにくい作物もある。

収支のシミュレーションを示し、提案するようにします。
たまねぎについては省力化のため、収穫作業機のレンタ
ルや無調整での出荷を推進しています。

野菜育苗センターの人手不足についてどう改善して
いくのか。

女性の作業員2名を増員しました。また、将来的には
知識を有したJA職員の配置も考えています。

育農塾生のようにやる気のある農家を支援して欲し
い。

ハウス貸与事業のほか就農者を支援する事業に取り
組んでいます。是非、活用して頂きたいと思っていま
す。また、「かこがわ育農塾」は継続事業として平成30
年度も開催します。

担い手農家懇談会にご参加いただいた皆さま、本当にありがとうございました。
今後も皆さまのご意見をもとに役職員一同、ＪＡ自己改革に取り組みます。

SMS※やメールを用いた架空請求の相談が増加しています。

【事例】スマートフォンに、大手通信事業者名で「有料動画サイ
トの利用料金が未納だ。本日中に連絡がなければ法的措置を
取る」というSMSが届いた。心当たりはなかったが、記載され
た番号に電話をしたところ「8万円を払う必要があるが、通信
事業者団体が調査をし、利用していないことが分かれば後日
全額返金される」と言われた。そこで指示された通り、コンビ
ニエンスストアでプリペイド型電子マネーを購入し、カードに
記載されたID番号を電話で伝えた。しかし、後から同様の架
空請求詐欺が多発していると分かった。返金してほしい。

【解説】多くの人が利用するサービスを提供する事業者名を
かたり、SMSやメールを利用して未納料金があると請求し、
連絡してきた消費者にプリペイド型電子マネーを購入させ、
ID番号を詐取する手口の架空請求が増えています。
　プリペイド型電子マネーの購入額相当の財産価値は、発行

会社のサーバー（コンピューター）で、ID番号で管理されてい
ます。インターネット取引を行う際、カードがなくてもID番号
が分かれば誰でも利用することができる上に、利用者が特定
されにくいことから、詐欺業者に悪用されていると考えられま
す。
　心当たりのない不審なSMSやメールが届いても、決して連
絡をしないようにしましょう。また、トラブルの未然防止のた
めに、スマートフォンなどのOSやセキュリティーソフトを最新
の状態にし、提供される迷惑メール対策サービスの内容を確
認した上で活用するようにしましょう。
　万一被害に遭った場合、早期であれば電子マネーの財産価
値を取り戻せる場合があります。早急に電子マネーの発行会
社に連絡し、消費生活センターに相談してください。
※メールアドレスではなく、携帯電話番号を宛先にして送受信するショートメッ
セージサービス。

心当たりのないSMS・メールにご注意！ 

知って守ろう、あなたの「こころ」
【JA兵庫厚生連】

（国民生活センター相談情報部　岡島睦美）

　今や誰でもかかりうるとされる「こころの病気」。国内では平成20年で323万人がこころの病気で入院や通院し、生涯を通じて
5人に1人がこころの病気にかかるとも言われています。こころの病気について理解を深めて予防や早期発見につなげ、あなたの
「こころ」を守りましょう。

　こころの病気は多くの場合、少しずつ病気のサインが出ていま
す。例えば、気分が沈む、何をするにも元気が出ない、イライラす
る、理由もないのに不安な気持ちになる、周りに誰もいないのに人
の声が聞こえてくる、何も食べたくない、なかなか寝付けないなど
は、こころのSOSサインかもしれません。そのサインを見過ごさず、
気づいたら早めに心療内科などに相談することが大切です。

　こころの病気になった場合は、体の病気と同じように治療を
受けることが何よりも大切です。「焦らず、じっくり治す」という
気持ちで臨むことが回復への近道です。こころの病気は回復し
うる病気です。

　ストレスをためすぎると、こころや体の調子をくずしてしまう
ことがあります。こころを守る方法として、ストレスとの上手な
付き合い方をご紹介します。
①自分のストレスサインを知る
　疲れるといつも歯が痛くなるなど、自分特有のストレスサイ
ンを知り、気づいた時には十分に休息をとり、気分転換をする
など、早めにセルフケアをしましょう。
②毎日の生活習慣を整える
　バランスのとれた食事、良質の睡眠、適度な運動の習慣を維
持することは、健康の基礎固めになります。
③こころと体をリラックスさせる
　ゆっくりと腹式呼吸をする、入浴はぬるめのお湯にゆっくり

時間をかけて入る、汗ばむ程度の運動やストレッチをする、週
に1回は休暇をとり趣味を楽しむなど、気軽にできることをま
ず試してみましょう。
④受け止め方を変えてみる
　物事の受け止め方によって、ストレスの度合いは大きく変わ
ります。何でも白黒はっきりさせたがる、よくないことばかり考
える、「○○すべき」と決めつけるなどの「考え方の癖」はありま
せんか？このような考え方の癖はマイナス思考に陥り、ストレス
をため込んでしまうことがあります。
　気分が落ち込む出来事が起きた時は、その出来事に対する
受け止め方・考え方を振り返り、肯定的で前向きな考え方を探
してみましょう。
⑤困ったときは誰かに相談してみる
　友人、家族、同僚、地域や趣味の時間など、日頃から気軽に話
せる人を増やしておきましょう。しかし、こころと体のSOSサイ
ンが続く時は早めに専門家に相談しましょう。

1.こころのSOSサインに気づく

2.ストレスと上手に付き合う

もしこころの病気にかかったら…
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　議題「第1回担い手農家懇談会（平成29年8月開催）での質疑に対す
るJAの対応」や「第7次地域営農振興計画の進捗状況について」に対
し、多くのご意見をいただきました。その一部ではありますが、紹介い
たします。

「JA兵庫南自己改革」通信
JA兵庫南の自己改革への取り組み、進捗状況を報告します。

～農業の活性化と豊かな地域社会をめざし、創造的自己改革への挑戦！～
「農業者の所得増大」「農業生産の拡大」「地域の活性化」を基本目標に掲げ、取り組みます。

第2回担い手農家懇談会での
意見交換についてvol.1

開催日：2月26日、3月1日、3月5日
参加者：野菜・水稲関係認定農業者、作目部会代表者、営

農組合代表者、ふぁ～みんSHOP代表者、計66人

開催概要
質問や意見提案を行う参加者
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